

**REUNIÓN ANUAL DE LAS ASAMBLEAS DE GOBERNADORES**

**CIUDAD DE PANAMÁ, PANAMÁ**

AB-2924  
CII/AB-1344  
16 marzo 2013  
Original: portugués

*Declaración de la Gobernadora por Brasil*

*Miriam Belchior*

1. Para mí es un gran placer participar en esta Asamblea de Gobernadores del Banco Interamericano de Desarrollo en Panamá.
2. Quisiera, antes que todo, dejar constancia de la hospitalidad con que nos ha recibido el pueblo panameño.
3. Panamá, gracias a su famoso canal, lograr acercar a los océanos Atlántico y Pacífico.
4. Esperamos que aquí en Panamá, durante nuestras reuniones, consigamos acercar también las distintas visiones existentes acerca del rumbo que el BID debe tomar en el futuro.
5. Aprovecho la oportunidad para saludar a todos los que respondieron a nuestra invitación formulada el año pasado en Montevideo y viajaron a Rio de Janeiro en junio para participar en la Conferencia Rio+20 o Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Desarrollo Sostenible.
6. Nos enorgullece haber organizado y presidido una conferencia participativa y democrática, en la que se manifestaron distintas propuestas y visiones del mundo y en la que se registraron avances importantes.
7. Nos encontramos reunidos una vez más y los efectos de la crisis internacional aún se hacen sentir en nuestra región.
8. Aunque América Latina y el Caribe han logrado avances importantes en años recientes, la deuda social todavía es enorme.
9. Por esta razón existe una gran demanda de inversiones en infraestructura económica y social y en la ampliación de los servicios públicos.
10. Todavía existe un gran potencial para la ejecución de proyectos estructurantes, especialmente de integración regional.

11. En este sentido, las fuentes multilaterales de financiamiento y, en particular el BID, revisten una importancia especial.
12. Prueba de ello es el estudio realizado por la Administración del BID en el que se estima la demanda potencial de financiamiento a largo plazo para el desarrollo de la región.
13. En ese estudio, el promedio estimado de la demanda anual de recursos del BID para operaciones con garantía soberana se cifra en US\$14.400 millones y US\$19.800 millones durante el período 2012-2020. Se trata de cuantías muy superiores a las que el Banco está en condiciones de prestar tras el Noveno Aumento del Capital.
14. Esto no debería sorprender a nadie, puesto que las autoridades de la región ya tenían claro que el acuerdo aprobado no estaba a la altura de las oportunidades y las necesidades.
15. En este momento, en que tenemos la ocasión de realizar un análisis intermedio del cumplimiento de los compromisos adquiridos en virtud del Noveno Aumento del Capital, debemos afirmar de manera clara e inequívoca que el BID ha avanzado de forma decisiva en la ejecución de los mandatos encomendados en ese aumento.
16. De cualquier manera, reconocemos también que, como siempre, hay margen para mejorar, particularmente en lo que atañe a algunos mandatos concretos.
17. Apoyamos la realización del estudio tendiente a la reestructuración de las ventanillas del sector privado, para que entre ellas haya una mayor integración.
18. Entretanto, también consideramos que reviste especial importancia el aumento de la coordinación con las operaciones que el BID realiza con el sector público de nuestros países.
19. Estimamos, asimismo, que el Banco debe seguir rigiéndose por la demanda de la región, para mantener un grado importante de flexibilidad en el proceso de programación con nuestros países.
20. Una vez más, quisiéramos manifestar la preocupación que nos suscita cualquier clase de análisis macroeconómico que se convierta en un instrumento para limitar el respaldo del BID a las economías que enfrenten desafíos coyunturales.
21. Precisamente en esos momentos esperamos del BID una actuación diferenciada, manteniendo su vocación y tradición de cinco décadas como socio en el desarrollo de América Latina y del Caribe.
22. Finalmente, Brasil les extiende de nuevo una invitación para que asistan en 2014 a la reunión de las Asambleas de Gobernadores del BID y de la Corporación Interamericana de Inversiones en Costa do Sauípe, en Bahía. El pueblo brasileño les esperará a todos con los brazos abiertos.